



Die Text-Rechte liegen bei den Autoren und beim Katholischen Rundfunkreferat. Verwendung nur zum privaten Gebrauch!

Kirche in WDR 2 | 22.03.2016 05:55 Uhr | Susanne Moll

Was sich lohnt

"Lohnt sich das denn noch für Sie?" der Gärtner in der Baumschule schaut auf das Paar. Die beiden, Anfang 40 wollen einen jungen Walnussbaum kaufen. Und dann erklärt der Gärtner: "Walnussbäume bringen die erste Ernte erst in 15-20 Jahren. Bis dahin haben Sie noch keine einzige Nuss gesehen, aber jeden Herbst viele Blätter gekehrt. Walnussbäume brauchen halt so lange. Überlegen Sie gut, ob Sie das noch wollen."

Ausgerechnet in einer Baumschule wird das Paar mit Anfang 40 mit der eigenen Endlichkeit konfrontiert. Empört und belustigt kaufen die beiden den Baum natürlich - und warten jetzt mit aller Ruhe, dass er irgendwann Nüsse produziert.

Natürlich könnte man die Kauf-Entscheidung ganz sachlich betrachtet als unvernünftig bezeichnen. Bleiben die denn ohne die Kinder im Alter noch im Haus wohnen? Rechnet sich die Zeit ohne Nüsse dann im Vergleich zu der Zeit mit Nüssen? Wenn man all das bedenkt, hat der Gärtner in der Baumschule womöglich Recht. Das lohnt sich gar nicht wirklich.

Aber trifft man so alle Entscheidungen für sein Leben? Gäbe es dann überhaupt irgendwo Walnussbäume in privaten Gärten?

Mir gefällt, dass die zwei sich nicht haben abhalten lassen. Sie lieben diese Nüsse. Und können warten. Das nenne ich mal Zuversicht.

Von Martin Luther stammt der Satz: "Und wenn morgen die Welt unterginge, würde ich heute noch ein Apfelbäumchen pflanzen."

Ich finde, diese Zuversicht steht uns Menschen gut zu Gesicht. Pläne haben, Kinder zeugen, Bäume pflanzen, auf Träume hoffen, die über das Morgen hinaus gehen.